

会 議 録

会議名	平成29年度 第2回文化によるまちづくり推進委員会
開催日時	平成30年3月26日(月) 18時30分～20時00分
開催場所	市役所3階 第1委員会室
出席委員 (10名)	比嘉 朝康、吉水 多加志、千々松 武博、中戸 千恵、 富田 輝美、湯城 明彦、塩田 賢二、田村 洋
欠席委員 (4名)	齋藤 大二郎、廣田 由実、岡本 紘子、縄手 秀樹、林 絹江、 長岡 武寛
傍聴者	なし
担当課及び 出席者	文化・スポーツ振興部：姫井部長 文化振興課：西田課長、渡辺課長補佐 文化・スポーツ政策室：船林室長、隈田主事
会議次第	1. 委員長あいさつ 2. 議題 (1) 第二次総合計画(文化振興関係)について (2) 平成30年度文化振興事業について 3. その他
委員長 事務局 委員 事務局	1. 委員長あいさつ 2. 議題 (1) 第二次総合計画(文化振興関係)について、事務局から説明。 第二次山陽小野田市総合計画の「市内のかるた競技人口」の指標に関する計画はどのようなものか。 平成30年度に関しては、2つの事業を計画している。1つ目はかるた競技の振興を図るため、各中学校区に「かるた教室」を行う事業であり、市民や子供達へかるたの普及を推進する。かるた関係者等で構成される協議会を平成30年度に立ち上げ、協議しながらかるた教室の事業を推進していく。また、市内小中学校の各クラスへ「かるた入門セット」という簡易的なかるたの配布を考えている。こちら協議会の中で案を練り協議し、学校へ配布を行い、子どもたちに休み時間等にカルタに触れてもらい興味を持ってもらいたい。平成31年度・32年度は、「かるたフォーラム」といった講演会の開催や市内の小中学生を対象とした「かるた大会」を開催して、かるたの振興と普及に努めたい。

委員	市内のかるた競技人口の前期目標値50人はどのように算出したのか。もっと増やせるのではないか。
事務局	かるた協会に市内のかるた競技人口について確認をとったがわからず、数字として把握できるものがかるた協会加盟者と高校の部活動の人数であったため、その人数を参考にして算出している。
委員	競技人口だけでなく、かるたに触れる市民を増やすことも視野に入れて、地域や学校に活動して進めていっていただきたい。
委員	かるたの映画が公開しており地元の中学生なども興味を持っているので、学校等と連携して取り組んでいけば良いと思う。
委員長	かるた振興をしていくうえで、教育委員会や学校等とも連携していく。
委員	きららガラス未来館は活動内容や中身は非常に良いのだが、周囲にそれが伝わりにくく、PRも足りてない。また、施設の看板や出入口がわかりにくい。市外から来られた方は施設の場所や出入口がすぐにわかるようにした方が良いのではないか。歴史民俗資料館も入りにくいため、道路側に人の興味を引く看板やPR等が必要でないか。良い文化施設がたくさんあるので、市内外の方が山陽小野田市に気軽に来ていただけるよう、ご検討をお願いしたい。
事務局	文化振興ビジョンや実施計画等で施設整備に関しても、検討していきたい。歴史民俗資料館に関しては、所管は教育委員会となるが、歴史民俗資料館にも意見があったことを伝えておく。
委員	きらら交流館でかるた教室を開催している関係で、市内の子ども会から入門用のかるたが売ってないかという問い合わせが2件あった。以前はあったが今はなく、今後かるた事業を進めていくのであれば、広報等で担当窓口や手続き方法を周知していただきたい。市内の子ども会でもかるたについて興味があるようなので、ぜひ推進してほしい。
事務局	子ども会の方で、専門的なものではなく、かるたを楽しめる会を

	開催して欲しいということか。
委員	子ども会でかるたの行事を開催したいということであった。かるたをやってみたいが、具体的に売っているところを教えてください、校区の子ども達を使う簡単な絵カルタがないかという問い合わせだった。
事務局	(2) 平成30年度文化振興事業について、事務局から説明
委員	資料2ページ目の「展覧会事業 陶芸展」や3ページ目の「春の文化祭 美術工芸部門文化展」などをはじめとした市民の芸術文化活動にもしっかりと取り組んでいただきたい。
事務局	文化会館で写真展を開催したときに、公民館でも写真展を行っていたことがあった。関係団体の意見等も聞き参考にしながら進めていく。
委員	かるた事業は決定事項があれば学校へご連絡していただきたい。
事務局	かるた協議会をたちあげ協議した後、教育委員会や学校へお伝えする。
委員	音楽関係のイベントも良いが、山陽小野田市を盛り上げていくためにも、若い世代が興味を持てる講演会やユニークな企画なども計画してほしい。若い人たち向けの内容で、お金がかからず楽しい話が聞ける機会を取り入れていければよいと思う。
事務局	音楽のみならず、様々な面からの文化事業ができたらと思う。人員や予算等の課題もあるが、様々な事業が実現できるように努めたい。
委員	文化会館の照明機材の老朽化がかなり進んでいると思う。市外などの施設と比べると暗さが目立ってしまうので照明器具の整備が進むとよいと思う。予算の問題で難しいかもしれないが、イメージが良くなり利用率の向上にもつながると思う。
事務局	文化会館も市民館も今後も使っていく施設なので、予算があるかぎり努力する。

事務局	第7回現代ガラス展について寄付金を募集している。寄付していただいた方には、図録へご芳名を掲載やガラス製記念品引換券をお渡しします。個人に関しては2000円と5000円の区分で寄付金を募集しており、申込期限は5月31日までである。もしご協力頂ける方がいらっしゃればお願いしたい。
委員	サポーター公開は初めての企画か。
委員長	企画は初めてである。 3・その他 なし
事務局	以上で会議を終了します。